



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:31

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 21 de Marzo de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+Sicarios colombianos vinieron por Ospina. (Portada)**

+Investigación debe ser más amplia. El narcotráfico es colombiano y no guatemalteco.

+¿Cómo entró grupo criminal al país?

#### **+Nueva “guerra” sobre Hidrogesa. (Portada)**

+Al cierre de esta edición se conoció que personeros de la Generadora Occidental, S. A. (Geosa), en su mayoría propiedad del millonario nicaragüense Ernesto Fernández Hollman, pretenden rescindir de algunos contratos con la empresa distribuidora de Energía, es este caos Unión Fenosa, lo cual afectaría grandemente no sólo a este consorcio español, sino a todo el sistema eléctrico nacional.

#### **+FSLN pedirán explicación de Bolaños. (Pág. 2)**

+Un minuto de silencio por las víctimas.

+Los miembros de la Asamblea Nacional de Nicaragua guardaron ayer un minuto de silencio por las víctimas inocentes que dejará la guerra injustificada lanzada por Estados Unidos y sus aliados contra Iraq.

#### **+Forzoso cambio de estilo. (Gossip. Pág. 3)**

+Bolaños debe cambiar estrategia de comunicación.

+Bolaños está en problemas. No hay duda. Todo lo que ha hecho hasta ahora, incluyendo su campaña anticorrupción, tiene errores de “diseño”. Su implementación estratégica dio resultados, no lo vamos a negar. El presidente pasó encima de todo lo que tenía por delante para echar preso al Dr. Arnoldo Alemán y lo logró.

#### **+En el fondo, la comunicación.**

+La estrategia más errada del mandatario, mucho más allá de la anticorrupción, es la comunicación. El alejamiento de Bolaños de la ciudadanía es un problema básico de comunicación y la inacción de su administración.

#### **+La gente pregunta. (Cortas. Pág. 4)**

+ ¿Cuándo efectuará el Ministerio de Transporte los trabajos de reparación en la carretera vieja a León? El Ministro de Transporte, el bachiller Pedro Solórzano, se llena la boca diciendo que los equipos están por los “cuatro puntos cardinales”, le pedimos nos dé la dirección de ese sitio, porque no los encontramos.

#### **+Milton Arcia construirá moderno muelle en San Jorge. (Pág. 6)**

+El inversionista ometepino Milton Arcia no sólo prestará los servicios del ferry que nos permite disfrutar del viaje por la bella isla, sino también de un muelle que será levantado en Nahualapa, en el cual promete mejores condiciones y cuyo costo será el que establezca el MTI, para después desarrollar un proyecto turístico en la apacible agua dulce.

### Bolsa de Noticias

#### **+Ejército nica molesto con Bolaños por “ofrecerlos” para guerra. (Portada)**

+El alto mando militar se mostró airado con el presidente Enrique Bolaños, luego de conocer que el mandatario ofreció oficialmente al gobierno americano, enviar tropas nicaragüenses para combatir en contra de Irak.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:31

PAG - 2 -

### **+Rizo ocupará “digno” lugar en Convención del PLC. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+Trascendió en círculos liberales que el Vicepresidente de la república José Rizo estará compartiendo la mesa que presidirá la Convención del PLC el próximo domingo. Aquí los liberales definirán su nuevo rol de oposición y solicitarán a que se definan los indecisos.

### **+Gobierno destina más de 140 millones de córdobas para Estelí. (Pág. 11)**

+Más de 140 millones de córdobas serán invertidos en el departamento de Estelí este año, de acuerdo al Plan de Inversión Pública presentado este jueves durante el acto de juramentación de los nuevos delegados de Gobierno en ese departamento.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV**

#### **Canal Extraplus**

**Programa: Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Alejandro Serrano Caldera.

Tema: Guerra de Irak

Serrano indicó que existen factores importantes en la guerra de Irak que son: Una guerra interventora, recuperar la economía de Irak, La división de las otras potencias ante la guerra. Las manifestaciones en contra de la guerra alrededor del mundo no son de izquierda, porque ya no existe la Unión Soviética.

#### **Canal 2**

**Programa: Primera Hora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: René Vallecillo y Erwin Krüger

Tema: Varios

Vallecillo dijo que los más pobres o que tienen un negocio pequeño son los que tienen sobre sus espaldas el gasto de la administración pública. La preocupación del sector privado es que quiera cobrar más al que ya está pagando.

Krüger comentó que se debe construir una base tributaria. Este gobierno ha dado un gran ejemplo en austeridad entre todos los Ministerios, este ha sido un excelente gobierno y esto no se debe quedar solo en sus carteras, tiene que extenderse a todos los sectores privados.

#### **Canal 100%**

**Programa: De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Natalia Barillas (Ministra de la Familia ) y Albertina Urbina (Diputada)

Tema: Ley de Igualdad

Barillas exclamó que la ley de igualdad de oportunidad puede ser buena. Es importante se revise porque tiene definiciones bastantes contradictorias, ejemplo de ello es que menciona que la diferencia entre el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:31

PAG - 3 -

hombre y la mujer es la procreación. El temor que existe es que se valores morales se vayan perdiendo con esta ley y añadió que el Poder Ejecutivo tiene la obligación de financiar a MIFAMILIA.

Urbina dijo que es preocupante como se ha tergiversado la ley de igualdad. Es importante que hombres y mujeres se informen. Nada mejor que tener un marco jurídico. Con esta ley las mujeres tendrán oportunidad de trabajo y respeto de sus derechos.

### **Canal CDNN**

#### **Programa: Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Dr. Carlos Guillermo Sequeira

Tema: Tratado de Libre Comercio.

Sequeira comentó que el TLC lo que crea es un marco de referencia y establece reglas claras para hacer negocios y promover la inversión. Es normal que se tengan dudas y temores al estar negociando con países poderosos, pero hay que tener confianza en los Estados Unidos, debido que es un socio comercial desde hace tiempo. El tratado de la Cuenca del Caribe nos ha dado ventaja que se deben de aprovechar.

### **Canal 12**

#### **Programa: Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo

Tema: Varios

Lacayo comentó que lo acontecido con la droga en la Costa Caribe, debe de servir de reflexión a la empresa privada y al gobierno para no dejar abandonada esta región del país y convertirse en refugio de narcotraficantes armados. Lo preocupante es que no ha escuchado a la Comisión de Seguridad y Defensa de la Asamblea averiguar que es lo que paso ahí. Nadie ha hecho una investigación seria del caso. El problema es que cambian de Ministro, pero es lo mismo, cambian a uno por otro más ineficiente. Lacayo hizo un llamado a la Asamblea Nacional y al Gobierno de la República que realice una investigación consecuente con este caso.

### **Agencias y Periódicos Internacionales.**

#### **Incurción comercial hondureña en Nicaragua. (La Prensa, Honduras)**

La Secretaria de Industria y Comercio y un grupo de empresarios reactivarán el comercio entre Honduras y Nicaragua. Una misión comercial encabezada por el ministro de Industria y Comercio, Norman García, visitará Nicaragua el 26 y 27 de marzo para tratar de reestablecer el comercio entre ambos países. Jacobo Regalado, presidente del Consejo Hondureño de la Empresa Privada, Cohep, dijo que 25 empresas ya confirmaron su participación al evento de acercamiento entre empresarios hondureños y nicaragüenses. "Algunas han recibido ya notificaciones de posibles pedidos".

#### **Aumentan críticas contra gobiernos. (La Prensa, Honduras)**

Las críticas de los partidos de oposición y de organizaciones civiles centroamericanas contra los gobiernos de la región se incrementaron ayer por su apoyo a la intervención militar estadounidense en Irak.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:31

PAG - 4 -

Los gobiernos de Panamá, El Salvador, Costa Rica, Nicaragua y Honduras expresaron su respaldo a EUA, mientras que el presidente de Guatemala, Alfonso Portillo, dijo el miércoles que su cancillería emitiría un comunicado oficial en el que el país fijará su posición definitiva, pero hasta el momento no se ha divulgado. Los dos Premio Nóbel de la Paz centroamericanos, el costarricense Óscar Arias (1987) y la líder indígena guatemalteca Rigoberta Menchú (1992), se pronunciaron ayer contra la “arrogancia” estadounidense, como la calificó el primero, y el “genocidio” que se va a desatar, vaticinado por la segunda.

### **Logros de operativo. (La Nación, Costa Rica)**

**Ciudad Quesada.** Como exitoso fue calificado el inicio ayer de un fuerte operativo policial en la región fronteriza con Nicaragua para tratar de localizar a un grupo armado.

“Se ha recibido información muy valiosa de parte de los vecinos”, dijo un jefe policial, quien precisó que ahora se conoce mejor cuáles son las necesidades de seguridad de cada poblado.

### **Obispos nicas vetan propuesta. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE )**

Los nueve obispos de la Conferencia Episcopal de Nicaragua (CEN) rechazaron “enérgicamente” ayer la iniciativa de Ley de igualdad de oportunidades para las mujeres, pendiente de voto en el Parlamento, porque “atenta contra la unidad familiar”. El proyecto de ley, que fue presentado a la Asamblea Nacional en 1997 por un grupo de mujeres, contiene varios artículos que organizaciones conservadoras y entidades antiaborto consideran que promueve el aborto y la homosexualidad.

### **Avícola de Nicaragua recibirá tres millones. (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)**

La empresa avícola La Estrella de Nicaragua recibirá un crédito de tres millones de dólares del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) para ampliar sus operaciones.

Según un comunicado que el BCIE difundió ayer, con este préstamo la empresa podrá construir una terminal de granos básicos en Corinto, departamento de Chinandega, y 10 galeras para pollos de engorde y dos más para aves ponedoras, en Managua.

### **Phillip Morris se enfoca en Honduras y Nicaragua. (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)**

La compañía estadounidense Philip Morris Internacional (PMI), una de las mayores productoras de cigarrillos a nivel mundial, tiene previsto ingresar este año con más fuerza en los mercados de Honduras y Nicaragua, reveló ayer en Guatemala un directivo de esa empresa.

El director de Asuntos Corporativos para Centroamérica de la PMI, el costarricense Douglas León, explicó a corresponsales de prensa extranjera que en la actualidad en Honduras tienen el 7% del mercado y en Nicaragua el 7.5%.